
美國金沙集團暫停澳門的發展工程，其中四
千名香港工人被遣散，建造業面臨嚴峻考驗。政
務司長唐英年出席民政事務委員會與發展事務委
員會聯席會議時表示，會因應現時經濟情況，將
加快十大基建的上馬速度。他還說，西九管理局
將分三個階段廣泛聽取公眾意見，西九文化區規
劃方案將會三選一，而為方便市民提出意見，將
適時公開西九管理局會議部分內容。
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經濟差十大基建提速上馬
唐英年：西九三階段諮詢求最終方案

二〇〇八年十一月十五日 星期六

A11 港聞
責任編輯：王立志

美國金沙集團由於財政緊絀，暫停澳門的第五和第六期
發展工程，裁減四千名本港工人。多名議員在聯席會議上表
示關注建造業工人面臨的困境，要求政府加快十大基建上馬
，協助工人就業。民建聯的陳鑑林說，期望工程順利開展，
失業工人可盡快在這些工程得益。另外，亦有議員希望當局
將招標過程縮短，讓西九工程盡快上馬，幫助失業工人。

早開工程協助就業
對此，唐英年給予了正面回應，表示理解市民在現時經

濟情況下，希望盡早推展工程的期望。他承諾會重新檢視本
港十大基建工程進度，審視可縮減的環節，盡可能加快開展
速度，令項目盡快上馬，幫助工人就業。

唐英年在會上多次強調，必須在顧及公眾可充分參與諮
詢的同時，亦要重視計劃進度。他期望西九文化區的規劃可
在 「廣泛諮詢」與 「盡快上馬」之間取得適當平衡。他說，
西九文化區的規劃方案，將會從三個方案中選取一個，諮詢
過程分三階段進行。具體而言，第一階段是收集意見，並產
生三個方案；第二階段讓公眾提供意見，管理局將選取其中
一個方案，或糅合三個方案的優點；然後提出第三階段的具
體方案，進一步聽取公眾意見後，提交城規會考慮。

平衡動工與諮詢需要
對西九文化區發展計劃，唐英年抱有很大的期望，希望

能將文化藝術發展成本港其中一個重要產業。他解釋，當看
到世界其他大城市，例如倫敦、紐約等，市內除金融、貿易
等經濟活動外，文化藝術的發展亦充滿活力，他認為本港有
足夠條件發展文化藝術。

此外，有議員關注西九行政總裁的招聘事宜，唐英年回
應說，將來行政總裁的招聘條件和薪酬一定會公開。另外，
多位議員要求公開轉播西九管理局會議，以及公開會議文件
和議程等，讓公眾監察，提高透明度。他表示，因部分會議
涉及投標價錢或資助藝術團金額等敏感話題，將在適當時才
公開會議文件。

【本報訊】立法會內務委員會決定成立一個新小組，審
議政府日前提出進一步延長暫緩外傭稅至五年的修訂條例。
審議原本舊草案的小組主席葉劉淑儀日前已明言，一定會參
加新成立的小組，至於會否爭取擔任主席，她則表示沒有所
謂。

內務委員會昨日舉行會議，並討論會否成立新小組審議
政府提出進一步延長暫緩外傭稅至五年的修訂條例。葉劉淑
儀表示，贊成再成立小組重新審議新草案，並獲得其他議員
支持。

政府原本的草案，是暫緩外傭徵費兩年，立法會審議有

關條例的小組經過五次會議後，四位議員明言將會提出修訂
，由永久撤銷徵費至豁免徵費五年不等。但政府日前突然提
出由暫緩執行兩年徵費，延長至五年，因此議員需要重新審
議。

政府昨日公布，把爭議多時的 「外傭稅」豁免期限由兩
年延長至五年，至二○一三年七月三十一日，僱主在未來五
年都無須繳付每月四百元外傭徵費，豁免包括新合約及續簽
的合約。有關建議周二已獲行政會議通過，政府並已刊憲，
採取 「先訂立、後審議」程序。

立會設新小組研緩外傭稅
【本報訊】 「作為記者，最無奈的地方，就是除了將他們

的故事用鏡頭拍下來，其他都幫不到手。」四川地震過去半年
，多位親赴地震現場採訪的本港記者將經歷寫成專書《四川地
震──香港記者反思錄》，講述災難後不為人知的故事。

新聞教育基金主席陳早標介紹，讀者在《反思錄》可以看
到在報章、電台及新聞內看不到的東西；這本不單是傳媒業界
人士及新聞傳播系學生的專書，教育界及其他相關行業也值得
一看。

亞視記者鄧駿暉在昨日的新書發表會上表示，他在四川只
有短短的一星期，但四川給他的震撼很大，特別是過世兒童的
家長，搶過他的筆記本，直接在上面留下姓名、電話號碼，希
望得到他的幫助。鄧駿暉說，看到他們那麼無助的樣子，每一
個可以求助的機會都不願放過，而自己卻不知道如何幫他們，
感到很難過。他說，以前無論旅遊還是公差，從不打電話回家
，而去完災區，都會打電話回家報平安，更加珍惜身邊所有的
人、事、物。

《反思錄》隨書附送光碟，每本八十元，各大書局有售；
收益扣除成本後，將全數捐給災區。

記者反思四川地震
【本報訊】運輸及房屋局局長鄭汝樺昨日繼續她在新加

坡的行程，了解當地最新的交通運輸發展。
鄭汝樺早上參觀巴西班讓貨櫃碼頭，並聽取了新加坡最

大規模的港口營運商──新加坡國際港務集團的介紹。隨後
，她在香港駐新加坡經濟貿易辦事處和香港新加坡商會合辦
的午餐會上演講。她與陸路交通管理局官員會面時，得悉當
地運輸基建的最新計劃。

最後，鄭汝樺參觀樟宜機場的物流園及三號客運大樓，
結束為期三日的訪問。

【本報訊】金融海嘯下，本港中小企
急待救援。立法會財委會昨日通過撥款七
十億元，成立中小企特別信貸保證計劃，
在新計劃下，政府將為銀行提供最高七成
的信貸保證，協助合資格的中小企盡早取
得貸款。商務及經濟發展局常任秘書長蔡
瑩璧表示，如果業界認為申請期只有六個
月太短，當局將會考慮延長該計劃的申請
期。

在中小企的強烈訴求下，政府日前提
出加強支援中小企的措施 「中小企業特別
信貸保證計劃」，涉資約七十億元，撥款
申請昨日交由財委會討論。會上多名議員
對新計劃表示支持，民建聯的陳鑑林說，
政府及時回應了中小企的訴求；工聯會的
王國興表示，對政府關注中小企的處境感
到高興，但期望僱主在獲得現金周轉後，
不要裁員或減薪，應與員工同舟共濟。

獨立議員林大輝認為，保貸款最高一
百萬元，對中小企幫助不大，要求提高款
額及希望取消要求申請人私人擔保，否則
會減低借貸意欲，不利改善經濟。另外，
亦有議員關注即使政府為申請貸款的中小

企承擔七成信貸風險，但如果銀行堅持不
批出貸款，亦無助中小企渡過難關。

蔡瑩璧表示，相信政府提高承擔比率
後，可增加銀行向中小企放貸的信心，而
政府將密切留意新計劃推出後的情況，包
括該計劃是否可解決中小企的融資困難，
以及中小企的其他需要等。她說，特別信
貸保證計劃的申請期原本定為六個月，如
果業界和議員認為期限太短，當局可考慮
延長該計劃的申請期。

在新計劃下，政府將向中小企業信貸
市場提供最多一百億元的貸款額，政府會
為貸款機構所批貸款提供七成信貸保證；
而每家中小企最高貸款額為一百萬元，當
中最多五十萬元可作循環信貸。

此外，三、四十名中小企代表，昨午
與商務及經濟發展局局長劉吳惠蘭會面，
反映業界目前面對的困難。他們要求政府
在今年年底前成立基金，向中小企發放緊
急資金，並規管銀行不可收窄信貸。劉吳
惠蘭回應說，政府已推出援助中小企的措
施，並將與銀行公會保持聯繫，促請銀行
加快審批中小企的借貸。

【本報訊】社民連立法會議員黃毓民在出席一
個立法會聯席會議時，揚言會對政府發展西九文化
區持批判態度。政務司司長唐英年就批評指，黃毓
民違背整體市民期望西九區發展盡快上馬的共同目
標。

黃毓民昨日在出席民政事務委員會與發展事務
委員會聯席會議時，聲稱社民連反對西九文化區的
發展計劃。他還表示，在反對無效的情況下，將對
西九文化區未來的發展計劃持批判態度，並將會聯
同民間團體加強對政府的監察。另外，他還認為香
港社會重功利，輕文藝， 「無咩文化」。

政務司司長唐英年回應指出，西九區的發展是
合乎香港公眾利益，社會絕大多數市民都希望盡快
上馬，他批評黃毓民違背整體市民的期望。他說，
代表市民立法、撥款與監察政府是市民對議員的期
望。

唐英年：不應事事反對
他又說，監察政府並非等同批判政府，不能每

當政府做事都反對。他促請黃毓民在監察政府時，
需要與市民有共同目標。另外，唐英年反駁對方關
於香港沒有文化的說法，他解釋，文化並非聽一場
音樂會如此簡單，有多種方式，例如聽歌劇、管弦
樂、電影、小樂團表演等都是文化；這同時也代表
香港是一個多元化的社會。

唐英年承諾在聽取意見時，不論贊成或反對的
意見都會廣納，以發揮本港的優勢。

鄭汝樺考察星洲碼頭

拖西九文化區後腿
黃毓民違大眾目標

立會通過中小企特別貸保計劃

【本報訊】記者陳耀強報道：由三十多個政府部門、
大專院校和專業團體合辦，旨在讓公眾了解各部門科學成
就的 「科學為民」嘉年華昨日開幕。行政長官曾蔭權出席
開幕禮，參觀警務處及創新科技署等政府部門的攤位。

「科學為民」嘉年華昨日在維多利亞公園舉行開幕儀
式，來自三十多個政府部門、大專院校和專業團體在維園
設置攤位，供市民參觀以及認識各部門如何將科學技術融
入日常工作中，為市民提供優質和專業的服務。天文台長
林超英表示，希望以互動而輕鬆有趣的方式，讓大眾了解
更多政府部門和公共機構在科學方面的工作。

商務及經濟發展局長劉吳惠蘭表示，政府部門在科技
應用發展方面，使各行各業的工作效率得以提升，而入境
事務處去年更憑 「電子護照系統」獲得 「亞太通訊及資訊
科技大獎」中的 「電子政府與社會大獎」。

特首到場支持
曾蔭權昨日到場支持，參觀包括創新科技署及警務處

的攤位。他參觀警務處攤位時，對全港只有四台，在奧馬
賽期間引入用以檢查液體爆炸品的手提離子分析儀感到興
趣，詳細聆聽警員講解有關操作；另外，分辨假鈔的驗鈔
機亦吸引他的眼球，使他駐足觀看。在創新科技署的攤位
內，曾蔭權更展示親民的一面，與在場的學生一同使用創
意科藝工程計劃中，有關數碼錄像剪接及視覺特效製作的
軟件，更拍攝一幀 「哈哈鏡」效果照片。

公僕科技與眾同樂

▶曾蔭權參觀香港天文台
的攤位

▲曾蔭權與學生交談

鄭汝樺了解當地港口發展

記者們撰寫反思錄，講述災難背後鮮為人知的
故事 （本報攝）

金融海嘯下，銀根短缺令中小企面臨嚴峻考驗 （資料圖片）

唐英年期望，西九文
化區規劃可在 「廣泛諮詢
」 與 「盡快上馬」 之間取
得平衡


